



SIVOM INFOS

alliance nord-ouest

N°14 • SEPTEMBRE 2013

PROCHAINE PARUTION DÉCEMBRE 2013
www.sivom-alliance-nord-ouest.fr

Bondues • Deùlémont • La Madeleine • Lambersart • Lompriet • Marcq-en-Barœul • Marquette-lez-Lille • Pérenchies • Quesnoy-sur-Deùle • Saint-André • Verlingham • Wambrechies



La révolution numérique est en marche. Alors qu'hier l'internet n'était réservé qu'à une fraction de la population, il fait aujourd'hui partie intégrante de notre quotidien à tous. On peut même dire qu'en quelques années,

le web s'est imposé comme l'un des plus beaux exemples de démocratisation via la présence de smartphone, de bouquets satellites et autres tablettes digitales. Avec, en toile de fond, un double effet de balancier : créer du lien entre les générations et offrir à tout à chacun une fenêtre sur le monde.

Mais au-delà de leurs dimensions pédagogiques, culturelles et sociétales, les nouvelles technologies portent surtout en elles de nombreux espoirs : elles boostent le tissu économique, favorisent l'emploi et, de manière générale, catalysent tous les enjeux et défis nourris par un 21^{ème} siècle insatiable.

Attentif au confort de ses concitoyens mais aussi au devenir des entreprises installées sur son territoire, le SIVOM alliance nord-ouest s'emploie depuis vingt-cinq ans à développer en bonne intelligence son réseau câblé. La charte de modernisation qui lie notre intercommunalité avec Numericable entend précisément pérenniser cette politique de numérisation du territoire impulsée depuis 1987 ! A travers un plan de modernisation triennuel (2014-2016), le SIVOM alliance nord-ouest et son partenaire historique vous font entrer dans l'ère du très haut débit (100 megabits/seconde).

Une ère de tous les possibles que je vous invite à découvrir à travers ce nouveau numéro de SIVOM Infos.

Marc-Philippe DAUBRESSE
Président du SIVOM alliance nord-ouest
Député du Nord
Maire de Lambersart

L'alliance nord-ouest s'installe Parc de l'Innovation à Marquette-lez-Lille



Le SIVOM s'est installé, depuis le 22 juin, Parc de l'Innovation, à Marquette-lez-Lille. Il a pour vocation de gérer pour les villes membres, en fonction de leurs délégations, les questions de l'emploi, du tourisme, de la gérontologie, du service civique ou encore du réseau câblé... C'est avant tout un espace de mutualisation ouvert à ses habitants. Il accueille et porte aussi l'espace info-énergie animé par l'ADIL du Nord qui répond à toutes vos questions sur les économies à faire en matière d'énergie.

Contact : SIVOM alliance nord ouest / 03 20 63 01 30



Marc-Philippe Daubresse et les maires du SIVOM lors de l'inauguration des bureaux le 22 juin dernier.

Fête de l'énergie

Comment bien isoler son logement, comment le chauffer intelligemment ou encore comment comprendre sa facture ? La 4^e édition de la Fête de l'énergie sera placée sous le signe des économies d'énergie dans l'habitat. Pour mesurer les déperditions d'énergie des maisons et apprendre à manier la caméra pour voir la face cachée de nos maisons, des balades thermiques vous sont proposées sur le territoire notamment à Lambersart, La Madeleine et Quesnoy-sur-Deùle.

4^e Fête de l'énergie, du 17 au 20 octobre 2013.
Renseignements sur www.infoenergie.org

Contact : Julie Dufromont - EIE du SIVOM / 03 62 53 25 17





Roger LEFEBVRE

• Vice-Président délégué
au tourisme et à l'animation,
Maire de Quesnoy-sur-Deûle

Deûle en Fête : le soleil dans le ciel et dans les cœurs

Le soleil au rendez-vous a fortifié le succès de la 14^{ème} édition de Deûle en Fête les 31 mai, 1er et 2 juin 2013. Les 200 animations ont drainé un nombreux public vers les rives de la Deûle et dans les communes environnantes. Deûle en Fête s'affirme comme l'une des grandes fêtes populaires de la métropole et d'au-delà.

Les points forts et incontournables de la fête restent les spectacles de rue et les croisières sur la Deûle. La compagnie MALA-BAR a présenté des spectacles décalés, créateurs d'émotions et a su cultiver l'art des échanges avec le public. Les échassiers en créatures extraordinaires, la mante géante, le porc-épic sautillant, les papillons, le hérissón taquin, les acrobates, ont suscité admiration, étonnement, sourires et parfois cris et frayeurs lors du « bestiaire étincelant » à Saint-André ou des « Aquarêves » à la base de loisirs de Pérenchies-Verlinghem ou lors des déambulations dans les autres communes.

Les croisières offraient une gamme variée : chants et danses du Brésil, écoïe de musique, nature, nostalgie avec l'Amitram. Elles ont fait le plein et ont réuni près de 2 000 passagers avec parfois plus de 50% venus



d'autres communes que celles du syndicat. Les marches nordiques organisées pour la 2^{ème} fois avec le concours de la Ligue d'Athlétisme, le soutien de la CARSAT et la banque CIC Nord Ouest constituent des incontournables en devenir. Les marcheurs ayant parcouru des distances différentes ont convergé vers Lambersart.

Dans le cadre bucolique du port de Deûlémont, le marché des saveurs a attiré les chalands, de même que le village des créateurs de Lompret. Et il y a eu toutes les animations plus spécifiques à certaines communes comme la fête des chapons à Marquette ou Lambersart plage.

Les 3 piliers de Deûle en Fête : le Syndicat alliance nord-ouest, les communes et les associations locales ont assuré un formidable week-end de fête et ont contribué à faire découvrir et valoriser notre territoire.

Ce succès a aussi pu être obtenu grâce aux concours techniques et financiers de nos partenaires : Lille Métropole Communauté Urbaine, le Conseil Général, l'Office de Tourisme du Val de Deûle, l'Espace Naturel Lille Métropole, les syndicats d'initiatives, les Eaux du Nord, Intermarché, Match, la Banque CIC Nord Ouest, les transports Depaeuw, Esterra, Roxane et par les médias qui ont assuré la communication sur l'événement. Nous tenons à les en remercier ainsi que tous les maires, élus, personnels du syndicat et des communes, et les responsables des associations. Plus que jamais, il faut souligner les vertus de l'intercommunalité de proximité qui permet de concentrer les énergies, les moyens, pour assurer l'audience d'une fête attractive.



Le SIVOM a la fibre du numérique

À l'heure du tout numérique, le SIVOM alliance nord ouest fait le choix du professionnalisme en ouvrant son réseau à tous les opérateurs intéressés, entendant poursuivre intelligemment le développement de son réseau câblé. Et par la signature d'une charte de partenariat avec Numéricâble, il mise sur un plan triannuel de modernisation pour le réseau déjà existant (2014-2016).



De gauche à droite, 1^{er} rang : Patrick Delebarre, Maire de Bondues - Marc-Philippe Daubresse, Président du SIVOM et Maire de Lambersart - Jérôme Yomtov et Jacques Emmanuel Mourier, société Numéricâble. 2^{ème} rang, Bernard Provo, Maire de Pérenchies - Bernard Gérard, Maire de Marcq-en-Barœul - Olivier Henno, Maire de Saint-André - Michel Loosvelt, Maire de Lompret - Brigitte Astruc, Vice-Présidente à la Communication du SIVOM et Adjointe au Maire de Lambersart - Sébastien Leprêtre, Maire de La Madeleine - Jean Delebarre, Maire de Marquette-lez-Lille - Salvatore Tuttolomondo, société Numéricâble.

100 megabits/seconde. Cela ne vous parle certainement pas mais en langage internet, cela correspond à la vitesse de l'éclair. A titre de comparaison, en France, le débit moyen est de 5,6 Mbits/s. Soit vingt fois moins que celui que prévoit d'installer Numéricâble dans le cadre du futur plan de modernisation du réseau câblé. Attaché au versant Nord-Ouest de la Métropole lilloise, ce programme ambitieux (2014-2016) permettra à terme aux 50 000 foyers concernés de « regarder deux matches de foot en même temps, tout en enregistrant un film sur leurs disques durs », soulignait Jérôme Yomtov, directeur général de Numéricâble à l'occasion de la signature du contrat de cession du réseau câblé en juillet dernier.

SIVOM à toute vitesse

En 1987, l'Internet n'en est qu'à ses prémices que le SIVOM alliance nord-ouest



s'engage déjà dans une politique de numérisation de son territoire. Un quart de siècle plus tard, force est de constater que le web s'est imposé comme un élément déterminant dans le développement du territoire.

Conscient des enjeux économiques et sociaux générés par les nouvelles technologies, le SIVOM a donc décidé de renouveler la confiance qui le lie à son partenaire historique. L'intercommunalité conserve la gestion des fourreaux, la promotion et le déploiement

de son territoire, tandis que Numéricâble s'engage, par le rachat du réseau à le moderniser.

Concrètement, Lompret, Pérenchies et Verlinghem sont les premières communes à bénéficier du plan triannuel de modernisation évoqué plus haut (2014). Suivront Bondues, Marquette-lez-Lille, Saint-André et Wambrechies (2015) et enfin La Madeleine, Lambersart et Marcq-en-Barœul (2016). Le tout sans le désagrément des travaux dans les domiciles car il s'agit simplement de tirer de nouveaux câbles. Le modernisme, ça a du bon.

...permettra à terme aux 50 000 foyers concernés de regarder deux matches de foot en même temps, tout en enregistrant un film sur leurs disques durs.

Le SIVOM joue la carte de la fiabilité et de la confiance.

« La plupart de nos concitoyens ne mesurent pas encore l'importance de la convention signée entre le SIVOM alliance nord-ouest et Numéricâble. Passer de 30 M/bits de moyenne à 100 M/bits est pourtant une mesure considérable. Aujourd'hui, une famille multiplie les supports numériques : la télévision, les tablettes et les smartphones font partie du quotidien. Et l'arrivée de la 4G (très haut débit mobile) accentue sa prédominance. Grâce à cette convention, Pérenchies, comme toutes les autres communes du SIVOM, va voir son réseau se densifier par un acteur historique avec qui nous jouons la carte de la confiance et de la fiabilité. C'est une aubaine qui laisse présager d'autres évolutions. Je pense notamment à l'extension du réseau câblé dans les zones d'activités. Car ne perdons pas de vue que le numérique influe sur le développement économique d'un territoire. »



Bernard PROVO
• Maire de Pérenchies,
Vice-Président du SIVOM
en charge du réseau câblé

AGENDA

Retrouvez toute la programmation sur les sites des villes adhérentes au SIVOM et sur www.valdedeule-tourisme.fr

• Vendredi 27 septembre Marquette-lez-Lille Festival régional de Théâtre Amateur

« Les Dames Buissonnières »
Rdv : Studio 4 - 4 rue de Wambrechies à 20h30
Durée : 1h30
Contact : Mairie / 03.20.14.51.00
Tarifs : 8€ et 6€

Wambrechies Soirée au château

Conférence de Nicolas Seliers : L'Or de Camille Claudel.
Rdv : salle Juliette
Château de Robersart à 20h
Contact : Mairie / 03.28.38.84.53
www.wambrechies.fr
Gratuit

• Samedi 28 septembre Pérenchies 6^{ème} fête de la tarte à Prônes

Défilé des géants, plantation d'un prunier et intronisation.
Rdv : Grand'Place à 14h

Fête de la bière

Rdv : restaurant scolaire à 19h30
rue du Nord et Jeanne d'Arc
Contact : 03.61.50.96.47

• Dimanche 29 septembre Deûlémont

Des plantes pour une eau plus propre

Balade-nature
Rdv : passerelle du port de plaisance- Quai de la marine à 15h
Durée : 2h
Contact : Conservatoire botanique
03.28.49.00.83

Pérenchies Concert

Avec la Chorale Agache et le groupe philharmonique d'Overath.

Rdv : église Saint-Léger à 17h
Contact : 06.07.37.02.92

1^{er} marché de la Gastronomie et de l'Artisanat

Rdv : salle Wagnon - rue Philippe de Girard de 10h à 18h

Quesnoy-sur-Deûle

À la découverte de la ville

Visite commentée par André Clarisse.
Rdv : église Saint-Michel
Place du Général de Gaulle à 15h
Durée : 2h
Contact : Office de Tourisme du Val de Deûle / 03.28.38.84.21

Randonnée cyclotouriste de la Saint-Michel

Circuits de 15 à 90 km à faire en famille ou en solo.
Rdv : salle Festi'Val - rue de Lille à partir de 7h30
Contact : Roue Quesnoysienne Cyclotourisme
www.rqcylo.free.fr
Tarif : 2,5€

Wambrechies

21^{ème} salon Eurotoy

Bourse internationale de jouets anciens. Exposition de « petits vélos ».
Rdv : espace Gilles Alain Billiet avenue Foch de 9h à 18h
Contact : Musée de la Poupée et du Jouet Ancien / 03.20.39.69.28
www.musee-du-jouet-ancien.com
Tarif : 4€/adulte et 2€/enfant

• Du 1^{er} au 6 octobre

Lompret Lompret en Fête

Marchés, expos, concert, balades, braderie...
Contact : Office de Tourisme du Val de Deûle / 03.28.38.84.21

• Samedi 5 octobre

Quesnoy-sur-Deûle

17^{ème} festival choral
Avec la Chorale Saint-Michel
Rdv : salle Festi'Val
rue de Lille à 15h
Contact : Chorale Saint-Michel
06.11.68.56.29



Bondues

Brocante

Rdv : centre ville de 8h à 16h

Lambersart

Challenge Georges Delfosse

Spectacle de théâtre au profit des associations d'aide à l'enfance
Rdv : salle Malraux à 20h30
Tarif : 10€ - 6€
Contact : 03.20.93.72.40

Saint André

Spectacle Piaf

Rdv : salle Wauquier à 20h
Contact : Mairie / 03.20.63.07.46

Wambrechies

Cortège des Allumeurs

Grand défilé aux flambeaux suivi d'un feu d'artifice.
Rdv : espace Robersart à 19h15
Feu d'artifice à 21h30
Contact : Mairie / 03.28.38.84.53

• Dimanche 6 octobre

Lambersart

Spectacle de cirque

Circo popolo
Rdv : Plaine du Colysée à 15h et 17h - gratuit
Contact : Le Colysée
03.20.006.006

Challenge Georges Delfosse

Le Bal des Marmots, spectacle dansant pour les 3 -12 ans.
Rdv : Salle Malraux à 15h
Tarif : 2€



Pérenchies/Verlinghem Contes et Légendes d'eau

Rdv : Base de Loisirs à 16h30
Durée : 2h (réservation obligatoire)
03.28.38.84.21
Tarif : 4€/adulte et 1€/enfant

VOS ÉLUS au bureau du SIVOM

Marc-Philippe Daubresse

Président du SIVOM
Alliance nord-ouest
Député-Maire de Lambersart

Olivier Henno

Vice-Président
Maire de Saint-André
Conseiller Général du Nord

Jean Delebarre

Vice-Président
Maire de Marquette-lez-Lille

Daniel Janssens

Vice-Président
Maire de Wambrechies

Bernard Provo

Vice-Président
Maire de Pérenchies

Roger Lefebvre

Vice-Président
Maire de Quesnoy-sur-Deûle

Jacques Houssin

Vice-Président
Maire de Verlinghem
Conseiller Général du Nord

Michel Loosvelt

Vice-Président
Maire de Lompret

Brigitte Astruc

Vice-Présidente
Adjointe au Maire de Lambersart
Conseillère Régionale

Bernard Leclercq

Adjoint au Maire de Deûlémont

Bernard Gérard

Député-Maire
de Marcq-en-Barœul

Sébastien Leprêtre

Maire de La Madeleine
Conseiller Régional

Patrick Delebarre

Maire de Bondues



SIVOM INFOS

la lettre d'information du Syndicat Intercommunal à Vocation Multiple (SIVOM) du nord-ouest de la Métropole lilloise, instance de concertation, de développement et de soutien aux projets visant à l'amélioration de la qualité de vie de ce territoire. Aujourd'hui 12 villes : Bondues, Deûlémont, La Madeleine, Lambersart, Lompret, Marcq-en-Barœul, Marquette-lez-Lille, Pérenchies, Quesnoy-sur-Deûle, Saint-André, Verlinghem, Wambrechies, travaillent ensemble pour promouvoir une véritable intercommunalité d'affinité et de proximité.

Marc-Philippe Daubresse : Président du SIVOM alliance nord-ouest - Brigitte Astruc : Directrice de publication - Anne-Sophie Branquart : Responsable de rédaction.

Un grand merci à tous ceux qui ont collaboré à ce numéro. Crédits photos : Deûle en Fête : Robin Wallart - Villes adhérentes et photothèque SIVOM - amaze646 - Fotolia.com - Conception et maquette : NORMEDIA : 03 20 15 99 15 - Rédaction : Joffrey Levalleux - Impression NORD' IMPRIM - Tirage : 56 000 exemplaires - Dépôt légal : septembre 2012. N° ISSN papier : 1261 2308 - N° ISSN web : en cours - Tous droits réservés, reproduction partielle ou totale interdite sauf autorisation. Ne pas jeter sur la voie publique. SIVOM alliance nord-ouest : Parc de l'Innovation, 187 rue de Menin - 59520 Marquette-lez-Lille - Tél. 03 20 83 01 30.

